



Primera causa de muerte en Chile

El cáncer es actualmente la primera causa de muerte en Chile, provocando el fallecimiento de aproximadamente tres personas cada hora. Con cerca de 60.000 diagnósticos anuales, la enfermedad genera altos costos socioeconómicos, profundas brechas de acceso regional y un aumento permanente impulsado por el envejecimiento poblacional.

EFFECTOS Y PANORAMA ACTUAL EN CHILE

Principal causa de mortalidad: Ha superado a las enfermedades cardiovasculares, siendo los tipos más letales el cáncer de pulmón, estómago, colorrectal y mama.

Brechas Regionales: Existe una marcada desigualdad en el acceso al tratamiento y diagnóstico precoz entre Santiago y las regiones, lo que incide en la supervivencia.

Factores de Riesgo: El 40% de los casos se asocia a estilos de vida poco saludables, incluyendo el alto consumo de tabaco y alcohol, y obesidad.

Efecto Post-Pandemia: Se registra un “efecto rebote” con un aumento proyectado en diagnósticos tardíos tras la disminución de controles médicos durante la pandemia.

CONSECUENCIAS SOCIOECONÓMICAS Y FAMILIARES

Costo Elevado: El diagnóstico y tratamiento implican gastos devastadores para las familias.

Impacto Infantil: En niños, el cáncer provoca deserción escolar, aislamiento social y alteraciones emocionales debido a los tratamientos rigurosos.

Para enfrentar esta realidad, Chile está reforzando su Plan Nacional de Cáncer, enfocándose en la descentralización de la infraestructura (nuevos centros oncológicos y unidades de quimioterapia) y la detección precoz.